

## **Communiqué de Presse**

*Pour diffusion immédiate*

### **Le président de l'Ordre des agronomes du Québec à Alma pour l'assemblée régionale de la section Saguenay-Lac-Saint-Jean-Côte-Nord**

**Alma, le 30 avril 2025** – Le 24 avril dernier, les membres de la section Saguenay-Lac-Saint-Jean-Côte-Nord de l'Ordre des agronomes du Québec se sont réunis à Alma dans le cadre de leur assemblée générale annuelle. L'événement, qui a rassemblé plusieurs professionnelles et professionnels de la région, s'est déroulé sous le signe de la formation, du réseautage et de la mobilisation.

Le programme de l'après-midi s'est ouvert avec une formation portant sur les démarches environnementales liées à un site d'élevage agricole. Animée par Thierry Balthazard, ing. agr., et Adeline Dropsy, M. Sc. biologie, cette séance a permis aux participantes et participants de mieux comprendre les exigences à respecter dans le cadre des projets nécessitant une autorisation auprès du ministère de l'Environnement.

Une deuxième formation, animée par Raphaëlle Gendron, agr., membre de la permanence de l'Ordre, portait sur le Règlement sur la formation continue obligatoire. Cette activité, admissible à la formation continue, a permis aux membres présents d'accumuler une heure en déontologie et pratique professionnelle. Rappelons que les agronomes doivent cumuler 40 heures de formation continue sur une période de deux ans afin de maintenir leur droit d'exercer la profession et de répondre aux exigences du Code des professions.

La rencontre a permis de faire le point sur les actions de la dernière année, d'élire de nouveaux administrateurs au sein du conseil de section, et de nourrir une réflexion commune sur les enjeux actuels de la profession, notamment dans un contexte d'évolution réglementaire. Le président de section, Thierry Balthazard, ing., agr., a présenté un rapport d'activités détaillé, soulignant la vitalité du conseil au cours de la dernière année : mentorat, formations régionales, événements de réseautage et activités professionnelles ont ponctué la vie de la section.

Quatre postes étaient en élection, les résultats sont les suivants :

- Mme Cléo Côté, agr., administratrice
- M. Pascal Lavaute, agr., administrateur (réélu)
- M. Francis Gagné, agr., administrateur
- M. Xavier Asselin, agr., administrateur (mandat de 2 ans)

Le poste de trésorier fera l'objet d'une nomination lors du prochain conseil d'administration. Le conseil tient à remercier chaleureusement les membres sortants pour leur engagement au fil des dernières années :

- M. Yvan Girard, agr. retraité, trésorier
- M. Jordan Routhier, agr., administrateur
- M. Johnny Lavoie, agr., administrateur

*« L'année 2024-2025 a été marquée par une grande cohésion au sein de notre équipe. Je remercie sincèrement les membres du conseil pour leur implication. L'arrivée de nouveaux administrateurs témoigne d'une relève motivée et compétente, prête à contribuer à l'avancement de notre profession dans la région »,* a affirmé Thierry Balthazard, ing., agr., président de la section Saguenay-Lac-Saint-Jean-Côte-Nord.

Michel Montpetit, agr., MBA, président de l'Ordre des agronomes du Québec, était également présent pour l'occasion. Il a profité de l'assemblée pour échanger avec les membres et réaffirmer les priorités de l'Ordre, notamment la modernisation de la Loi sur les agronomes, qui demeure un chantier central de son mandat :

*« Partout au Québec, l'engagement des sections régionales témoigne de la vitalité de notre profession. C'est grâce à cette mobilisation sur le terrain que nous pouvons entretenir un dialogue soutenu avec les milieux agricoles et faire évoluer nos pratiques. La modernisation de la Loi sur les agronomes s'inscrit dans cette même volonté d'adaptation et de rigueur, afin d'offrir à la profession un cadre à la hauteur des enjeux d'aujourd'hui. Je tiens à remercier chaleureusement les membres de la section Saguenay-Lac-Saint-Jean-Côte-Nord pour leur accueil. Il est essentiel pour moi de me déplacer en région pour aller à la rencontre des membres et échanger directement avec eux sur les réalités qu'ils vivent au quotidien. Cette proximité est fondamentale pour assurer une gouvernance qui reflète les besoins et les défis spécifiques de chaque région. »*

La journée s'est conclue par un souper convivial, offrant un moment privilégié pour renforcer les liens entre collègues et souligner l'engagement des membres impliqués dans le développement de la profession à l'échelle locale.

## **À propos de l'Ordre des agronomes du Québec :**

L'Ordre des agronomes du Québec est un organisme à exercice exclusif qui regroupe près de 3 200 membres. Sa mission est d'assurer la protection du public en encadrant la pratique de l'agronomie au Québec, en veillant au respect des normes professionnelles et en contribuant au développement durable de l'agriculture et de l'agroalimentaire.

Pour plus d'informations, veuillez visiter notre site Web : <https://oaq.qc.ca>.

### **Contact presse :**

Naomie Goyette

[naomie.goyette@oaq.qc.ca](mailto:naomie.goyette@oaq.qc.ca)

514 596-3833, poste 223